

## **Algunas reflexiones filosóficas sobre el Antropoceno y el cambio climático**

*Carla Salina Froste*

UdelaR, Montevideo

La cuestión sobre el cambio climático ha llevado a múltiples discusiones que exceden un particular campo disciplinar y suponen un abordaje sumamente complejo sobre este fenómeno de carácter global. Por esta razón se trabaja desde diferentes campos del saber humano para comprenderlo y para contribuir a la disminución de sus consecuencias nocivas.

Puede acordarse de que, para aquellos aspectos intrínsecos a la investigación climática, son la climatología y la meteorología las ciencias más apropiadas. Ellas permiten una mejor aproximación, descripción y predicción. Sin embargo, el cambio climático por su magnitud y complejidad es también abordado por campos como la geología, la oceanografía, la ecología, la biología y la química, todas ellas apoyadas por aportes de la física, la matemática y la informática.

Las consecuencias de este fenómeno de escala mundial afirma la necesidad y relevancia de incorporar los aportes de las ciencias humanas y sociales que permiten el tratamiento de este evento en todas sus dimensiones. No se deben soslayar los aportes provenientes de áreas como la antropología, la sociología, la economía, la historia y la geografía, así como tampoco la reflexión filosófica que se desprende de estos aspectos.

El propósito de este trabajo es el análisis de algunas de las nociones vinculadas al cambio climático desde una mirada de las ciencias humanas y sociales que integren algunas reflexiones filosóficas. Entre las nociones más interesantes encontramos el concepto de Antropoceno. Se abordarán algunas discusiones sobre esta noción y su relación con el cambio climático. Además se propone encontrar algunos puntos en común con la noción de justicia climática y plantear algunas reflexiones filosóficas al respecto.